

Les acteurs de l'écotourisme défient la crise sanitaire

C'était la quatrième rencontre depuis la naissance de leur réseau. Programmée depuis plusieurs semaines, elle aurait dû avoir le côté convivial et même fraternel des précédentes. En fait, c'est masqués, à distance respectable, sans café ni verre de l'amitié que les acteurs de l'écotourisme en Corse orientale se sont réunis hier matin, face à la mer, sur la terrasse du village de vacances *Perla di Mare*, qui a rejoint récemment le réseau. En dehors de cette ambiance inédite, rappelant que la menace du Covid-19 est plus que jamais d'actualité, les participants à cette journée ont, à leur manière, défié la crise sanitaire en se projetant vers l'avenir. En parlant développement, méthode et actions communes à mener pour la saison touristique 2021 et sans jamais jouer les pleureuses, ces hommes et ces femmes engagés dans une démarche collective veulent croire, plus que jamais peut-être, à des lendemains meilleurs. Pilotée par Laure Prieur et Annabelle Gossein, respectivement animatrice du groupement d'action locale et chargée de mission de la stratégie écotourisme, et en présence de Don Marc Albertini, nouveau président du Gal, cette rencontre a permis de dresser un bilan de la saison écoulée. Les visites de blogueurs - Élies et Max et plus récemment Les



Hier matin, les acteurs de l'écotourisme en Corse orientale se sont retrouvés pour leur quatrième rencontre depuis la naissance du réseau au village de vacances Perla di Mare.

deux petits baroudeurs - et leurs retombées positives ont ainsi été évoquées. Il a également été question de la présence de plus en plus visible de la destination sur les réseaux sociaux ou encore de la fréquentation, en hausse, du site internet Écotourisme en Corse orientale. Martine Baldovini, qui avec son mari Xavier, a accueilli des journalistes belges sur l'exploitation

de Pietrosu, a également décrit son expérience. Un prototype du classeur commun, conçu en partenariat avec le Fablab de Corte, le conservatoire botanique et le parc naturel régional de la Corse (PNRC) a par ailleurs été présenté par Annabelle Gossein. Un nouvel outil collectif qui devrait être disponible pour la saison prochaine et que les membres du réseau pourront mettre à disposition de leurs visiteurs.

a été pointé du doigt par plusieurs membres du réseau : la difficulté à trouver des hébergements à la nuitée, la plupart des acteurs privilégiant encore les locations à la semaine. Une situation qu'il conviendra de corriger si l'on veut mener une stratégie commune efficace. Après avoir évoqué les schémas de liaisons douces - pédestres ou cyclables -, les participants ont échangé sur les achats mutualisés de produits d'entretien écologiques. Cette rencontre a aussi été l'occasion de découvrir le livre *Castellu, quand l'eau parle à la terre*, écrit par Pierre-Paul Grimaldi, membre du réseau, un ouvrage bilingue édité par le GAL Corse Orientale en partenariat avec le PNRC. Une fiction mettant en valeur l'histoire, le patrimoine et l'identité du territoire sur laquelle nous reviendrons. Ces quatrièmes « retrouvailles » des acteurs de l'écotourisme se sont poursuivies par un repas partagé au restaurant *l'Écurie d'Aleria* et une après-midi au domaine Mavela. Dans les deux cas, les consignes sanitaires ont été scrupuleusement respectées par des hommes et des femmes soucieux de partager bien plus que le climat antigène du moment.

ISABELLE VOLPAJOLA

Présentation de l'écotourisme et de l'écotourisme

On a ensuite parlé, brièvement, de la charte et de son évolution. Certains souhaitant qu'elle s'étende un peu, la naissance d'un groupe de travail sur ce point a été suggérée par Laure Prieur. Plusieurs membres du réseau ont manifesté le désir d'y participer. Pour ceux qui souhaitent aller plus loin dans leur démarche en faveur de l'environnement, l'écotourisme a été présenté par Melissa Desclaud, de l'Ademe.

Annabelle Gossein est également revenue sur les éco-séjours proposés au cours du dernier exercice. Et sur ceux à mettre en place pour la période touristique 2021, où des itinéraires par vallées seront proposés. Sur cette thématique, un problème



Annabelle Gossein, chargée de mission de la stratégie écotourisme, a présenté les nouveaux supports de communication communs au réseau.

STÉPHANE GAMANT